

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Busca, buscando

En época muy reciente se comentó mucho en nuestra ciudad la muerte de aquel vecino de calle del Hostal del Sol que había vivido como el último de los miserables y que deja una fortuna de quinientos mil duros á sus herederos.

En Londres ha muerto un congénere de nuestro eminente avaro; mejor dicho, se ha matado; y las circunstancias que determinaron ese trágico y poco llorado fin son asaz curiosas y dignas de relato.

Mister Groover, que pasaba entre sus pocos conocidos por hombre algo acomodado, pero en extremo tacaño, vivía en una misérrima habitación sita en una de las calles más pobres de Londres. Dormía sobre una raída manteca echada encima de los ladrillos; alimentábase como un perro errante; no encenía nunca fuego por intenso que fuera el frío y su indumentaria correspondía admirablemente al alojamiento y á la mesa.

A últimos de Septiembre próximo pasado discurría el económico personaje por una de las principales calles de la Metrópoli, cuando se encontró de manos á boca con un antiguo amigo suyo, una especie de bohemio que tras muchas demostraciones de afecto y de amistad, le dijo á Groover:—Mira, querido ahora mismo te vienes á comer conmigo, estoy en fondos y pago... ya verás qué comida tan suculenta nos echamos al cuerpo...

Regla general: si un avaro no convida nunca, acepta siempre, empero, un convite. Groover no quiso desairar á su querido Stiller, sabiendo la honda pena que le habría causado una negativa, y después de echar una mirada de admiración—tal vez de envidia—sobre unos papeles litografiados que el bohemio había sacado de su mugrienta cartera para ratificar aquella elocuente frase «yo pago», cogióse alegremente del brazo de tan excelente amigo y ambos entraron en uno de los mejores restaurantes que se encuentran en *Piccadilly Street*.

Comieron de lo bueno, bebieron de lo fino, fumaron de lo mejor; la charla fué entretenida, amistosa, llena de encantos; Groover pensaba, sin duda, que su viejo camarada era un bestia; gastar tanto dinero por una comida era una prueba manifiesta de tontería; pero como al fin y al cabo era Stiller quien pagaba, Groover se sentía dispuesto á perdonar aquella absurda prodigalidad.

Anochece ya, cuando después de tres horas de rendir culto á la gula hizo presente el avaro al bohemio que era ya tiempo de poner fin á la saturnal y de irse cada cual á sus lares.

—Bueno, vámonos, si quieres—dijo tranquilamente Stiller—llama al mozo, pide la cuenta, paga y larguémonos.

—¿Qué?... ¿qué dices?...—interrogó Groover creyendo haber oído mal.

—Que pidas la cuenta y que pagues.

—Siempre te gusta bromear—exclamó riendo Groover, aunque un observador habría notado tal vez en su hilaridad un tinte de inquietud naciente.—Anda, chico, paga y vámonos.

—¿Que yo pague?... esta sí que es buena, no tengo un perny querido, un sólo perny ¡palabra de honor!

—Oye Jack, no te vengas con guasas de mal género—profrío el discípulo de Harpagon verdaderamente asustado ya—¿no me has convidado?... ya sabes lo que te toca.

—Convidarte yo! ¡vaya una ocurrencia! convidarte yo y á un banquete como este, cuando llevo desde fecha inmemorial por falta absoluta de numerario, una existencia de camaleón!

—¡Mientes!... tu tienes dinero...

—¡Yo! Ojalá acertaras... regístrame los bolsillos y si encuentras en ellos con qué pagar una copa de brandy, consiento en que me ahorquen.

—¿Y esos billetes que me has enseñado, que guardas en tu cartera?

—No son billetes, amigo del alma—replicó dulcemente Stiller—son prospectos que imitan con cierta perfección, vistos á distancia, el papel monetario que expide el Banco; me los dieron anoche y los guardé por pura curiosidad. ¿Los quieres tú?... te los regalo.

—¡Pero esto es una infamia, un robo, una estafa!—rugió Groover—tu me has convidado, tu pagas.

—Imposible, querido, imposible—dijo con sonrisa melancólica Stiller—te repito que no tengo un céntimo: además, puesto que tu me obligaste á comer en tu grata compañía, paréceme que te corresponde pagar.

—¿Que yo te obligue!—articuló el avaro temiendo volverse loco.

—Sí, hombre, acuérdate bien... Ahora vengo de cobrar unos cupones, me digiste; vente á comer conmigo.

—¡Impostor! ¡malvado! ¡asesino!

—¡Por Dios! querido amigo...

Pero como prosiquiera Groover gritando como un poseído, vinieron los camareros, acompañaron al dueño, el cual enterado del caso y viendo que no había medio de sacar dinero á sus parroquianos, del uno porque no tenía un céntimo, del otro porque se resistía furiosamente á darle, determinó llamar á los agentes de la autoridad, quienes condujeron á los dos amigos al cuartelillo de policía.

Ante el inspector se reprodujo la escena del restaurant. Cada uno de los héroes se atribuyó enérgicamente la cualidad de convidado: Stiller con noble y pacífica entereza; Groover, lanzando espumatrajes de cólera. Procedióse al registro de uno y otro y el funcionario pública vió con sorpresa que bajo los sórdidos vestidos de Groover se ocultaba un capitalista; en su bolsillo se encontró una cartera con cuatrocientas libras esterlinas, y un resguardo de títulos y valores públicos de diversa índole depositados en su nombre en una de las principales sociedades de Inglaterra.

—Sí...—continuaba Stiller con su inalterable calma—es el dinero de los cupones que ha cobrado esta mañana; per esto me había convidado; pero el vino de Oporto y el Champagne le han hecho perder la memoria.

—Puesto que tenéis dinero, pagad—pronunció severamente el inspector.

—¡Nunca!—rugió el avaro.

—Entonces, iréis á la cárcel uno y otro.

—Por mí no hay inconveniente—dijo Stiller con aquella resignación de la inocencia ante las persecuciones.

Groover, puesto en tan terrible conflicto—testó, pateó, gimió, lloró; perotodo fué inútil; la autoridad permaneció inflexible y el desdichado tras una lucha heroica, titánica, después de defender el terreno palmo á palmo y de impugnar la nota del restaurant plato por plato concluyó por caer rendido, sin alientos y entregó una suma enorme, colosal, inverosímil... ¡tres libras y cuatro chelines! es decir, unos ochenta francos por una comida de dos cubiertos.

Puestos en libertad los dos gastrónomos, el uno se fué á digerir el banquete por las calles de la capital; el otro se dirigió hacia uno de las puentes de Támesis y se precipitó de cabeza entre sus turbias aguas.

Aldía siguiente unos marineros hallaron el cadáver de Groover; los herederos de éste hallaron un capital que los reporters mejoa enterados hacen ascender á más de sesenta mil libras esterlinas.

Añádesese que los habientes—derecho del difunto se proponen obsequiar con una gran comida á Stiller.

JUAN BUSCÓN.

Alrededor del Mundo

Ampliaciones á la profecía de Berthelot.—Lo que dice ahora el sabio.—Biftecks en pastillas.—Se acabó la agricultura.—Las cosas que está haciendo la química sintética.—El té, el café, el chocolate y el tabaco.—¿Qué horror!—El perfume de las flores.—Con solo oxígeno, hidrógeno y carbono.—El gran motor del porvenir.

Cuando en el mes de Abril de este año el profesor Berthelot lanzó al mundo su profecía asegurando que antes del año 2000 la agricultura y la ganadería habrán desaparecido y la humanidad se alimentará exclusivamente de productos químicos, la sorpresa fué grande. Porque no se trataba de una frase de soñador, sino de la afirmación de un hombre de ciencia del mayor prestigio. De todo tiene menos de soñador el célebre químico, secretario perpetuo de la Academia de Ciencias de Francia, miembro del Instituto, gran oficial de la Legión de Honor, presidente del Consejo superior de Instrucción pública y del comité de Explosivos y presidente que fué del comité de Defensa de París el año 1870.

Berthelot ha explicado ahora su profecía con argumentos y pruebas que no dejan la menor duda de que caminamos muy deprisa á su realización.

El hombre primitivo comía alimentos crudos; en el momento en que hizo uso del fuego introdujo la química en la cocina. Hoy día casi todo lo que comemos pasa por manifestaciones que lo alejan grandemente del estado natural. Poco á poco al principio, y ya rápidamente, vamos, no solo modificando los alimentos naturales, sino creándolos. El azúcar, la manteca artificial, el mismo aceite, y el vino y hasta el pan, ¿qué son sino productos químicos?

El profesor Berthelot descubrió hace años

la manera de fabricar grasa con solo elementos químicos, y pronostica que no ha de pasar mucho tiempo sin que se pueda tomar en forma de pastilla un bifteck idéntico al de vaca, química, digestiva y nutritivamente hablando, y de sabor tan agradable, que satisfaga por completo el paladar de los gastrónomos del porvenir. «Porque la verdad es—dice con gracia el profesor—que los biftecks que ahora nos dan no son muy atractivos como color, como ternura, ni como nada.»

Para que se vea que esto es posible, no hay más que recordar lo que la química sintética ha realizado en estos últimos años.

El aluminio era uno de los metales más caros; en poquísimo tiempo ha disminuido el coste de su producción hasta convertirlo en uno de los más baratos. El azúcar no se extraía antiguamente más que de la caña dulce; ahora se saca azúcar de todo, se ha llegado á fabricarla en el laboratorio, y no ha mucho se ha sacado un privilegio de invención para extraerla de sólo dos gases y al precio de cinco céntimos la libra, cosa que Berthelot no ve imposible de realizar: si tal sucede habrá acabado el cultivo de la caña y de la remolacha. La alizarina es otro producto de la química sintética que ha venido á matar una gran riqueza agrícola, la del cultivo de la rubia, que antes ocupaban millares de brazos en Levante, en España, en Holanda y en las provincias del Rhin; la raíz de la rubia era indispensable en la tintorería, é Inglaterra importaba por valor de más de seis millones de duros al año de esta sustancia; los químicos descubrieron la manera de fabricar el principio esencial de la rubia, que es la alizarina, y aquel cultivo agrícola ha desaparecido. Exactamente igual es la historia del añil. Cuanto al aceite de almendras amargas, el de mostaza, los ácidos salicílico, tártrico, cítrico y de porción de frutas, hace ya mucho que se producen químicamente más puros que los extraídos del reino vegetal.

Pero aún hay más. El té, el café y el cacao están seriamente amenazados de seguir igual suerte que la rubia y que el añil. Los químicos saben ya perfectamente la manera de hacer el principio esencial del té y del café, y ¡qué horror! tenemos en el cuerpo un verdadero laboratorio de ese principio. He aquí la fórmula que da Berthelot:

«El ácido úrico se transforma en santina; ésta en teobromina, y la teobromina produce teína ó cafeína. La teobromina es también el principio esencial del cacao.»

No se puede pensar sin espanto en el día en que gracias á los progresos de la ciencia nos sirvan la aromática taza de té, de café ó de chocolate, extraída casi directamente de los mingitorios.

¿Y el tabaco?

También está amenazado. La química sintética ha conseguido ya hacer conina, el principio venenoso de la cicuta, y esta sustancia es por su constitución tan semejante á la nicotina, que sin duda alguna pertenece á la misma clase, y su transformación en nicotina, es lo único que falta dominar, empresa fácil en verdad. El alquitrán de hulla también contiene en gran cantidad el elemento necesario para fabricar en lo porvenir la nicotina del comercio. Empezarán los químicos por impregnar con nicotina y con el aroma que se desee las hojas que parezcan más á propósito; y concluirán por fabricar también las hojas.

Ni aun las flores están seguras. La vainilla que se consume en muchas fábricas de chocolates y en muchas confiterías del extranjero es ya esencia de vainilla hecha químicamente, y de igual modo se ha empezado á hacer perfume de flores: las esencias de ulmaria y de violeta han roto el fuego.

No vaya á creerse que se trata de falsificaciones, de adulteraciones ó de aproximaciones. Nada de eso. Se trata de productos químicamente más puros que los elaborados por la naturaleza y hechos en imitación de los procedimientos de ésta. Este párrafo del profesor Berthelot ilustra su manera de operar.

«Paso hidrógeno sobre carbón al rojo blanco, y por medio de la chispa eléctrica obtengo una combinación cuyo resultado es el acetyleno. Añadiendo á éste otro átomo de hidrógeno obtengo gas de pantano y ethylo. El ethyleno en presencia del agua puede combinarse con el hidrógeno y el oxígeno de ésta, formando el alcohol ordinario; el gas del pantano, tratado de la misma manera, forma alcohol metílico. Combinando el acetyleno con oxígeno obtengo ácido oxálico; con nitrógeno y la ayuda de la chispa eléctrica, ácido cianhídrico; con oxígeno en presencia del agua y un alcali, ácido acético. En ciertas condiciones transformo el mismo acetyleno directamente en benzina.»

Hé aquí siete compuestos de gran utilidad: el acetyleno, el gas de pantano, el alcohol, el ácido oxálico, el acético, el ácido cianhídrico, la benzina ó infinidad más obtenidos directamente del hidrógeno, del carbono y del oxígeno.

¿Qué extraño tiene que después de estos resultados afirme Berthelot que para la química sintética no es difícil sustituir á los pesados alimentos, que hoy consume el hombre con otros que no tendrán la forma de trozos de carne, de verduras, de frutas ó de pescados, pero que sabrán lo mismo, no cargarán el estómago, alimentarán con mayor seguridad, serán químicamente puros, y por lo tanto, no tendrán microbios y costarán infinitamente menos?

Si no se ha llegado ya á esto es porque industrial, comercial y económicamente, no se ha sentido la necesidad y porque la naturaleza produce muy barato y para determinados productos es difícil luchar con ella dado el coste que tiene la fuerza motriz en la actualidad.

Pero cuando se hagan pozos de 3.000 á 4.000 metros en la corteza terrestre y se extraiga del centro de nuestro planeta el calor necesario para la industria, sin más coste que el inicial y el desgaste de maquinaria, se habrá dado un paso inmenso en el progreso de la humanidad y en la baratura de la vida.

WANDERER

La vuelta al mundo sin dinero ¡5.000 duros de economías!

En excentricidades, no hay quien haga la competencia á los americanos, y claro es que, cuando decimos americanos, se sobrentiende que nos referimos á los yankees. Ellos son los que siempre se llevan la palma en eso de acometer empresas á cual más raras y difíciles, y por si acaso se nos olvidara esto, procuran con frecuencia recordárnoslo con hechos verdaderamente excepcionales.

Ahora surge uno que merece los honores de la publicidad. Trátase de un viaje alrededor del mundo, realizado en unas circunstancias que seguramente no han concurrido en ninguno de los hasta ahora emprendidos.

Relatemos. A últimos del mes de Enero del año anterior celebróse por varios jóvenes de la juventud dorada de Boston una suculenta cena en cierto lujoso restaurant de la ciudad americana. Todos los comensales eran hijos de acaudalados capitalistas; el que menos estaba llamado á heredar, á la muerte de su papá, ocho ó diez millones.

La comida fué alegre como puede serlo entre gente joven, y al final se habló de lo temporal y de lo eterno. Dijéronse muchas majaderías y muchas cosas buenas, y entre unas y otras resaltó una disquisición filosófico-social del anfitrión Pablo Jones. Sostuvo este que todos los allí reunidos llegaría á ser los seres más desdichados de la tierra si de la noche á la mañana quedaran empobrecidos y sin una peseta, pues no habiendo contraído el hábito del trabajo, sería para ellos muy duro el proveer á sus necesidades.

Pero Jones, hombre previsor como pocos, repuso que á él le tendría esto descuidado, pues era tal la confianza que tenía en sus facultades, que desde luego podía asegurar que se bastaría á sí propio para procurarse cuanto necesitara, y á fin de demostrar con hechos lo que decía, declaró hallarse pronto á debutar en la vida sin dinero y sin ropas con que cubrir su cuerpo, y contar á la vuelta de un año, después de hacer un viaje alrededor del mundo y de sufragar los gastos que esto había de ocasionarle, con un ahorro de 5.000 duros.

Semejante declaración era demasiado aventurada para que los presentes dejaran pasarla sin contradecirla y sin atravesar una apuesta de 10.000 duros. El anfitrión no retrocedió ante lo que había afirmado, y desde entonces se convino en que el 22 de Febrero, Pablo Jones, se dirigiría á los baños turcos de la Asociación atlética, en donde se le despojaría de sus ropas, dando así comienzo á su carrera aventurera de viajero alrededor del mundo, á la cual pondría término el 22 de Febrero de 1895, apareciendo en el mismo sitio y á la misma hora con las 25.000 pesetas ahorradas.

A fin de rehuir toda malévolas suposición, Jones se comprometió bajo palabra de honor y ante notario á no pedir dinero á nadie, á ganarse honradamente la vida y á someterse á un registro minucioso en lo concerniente á su itinerario y á sus medios de existencia.

Como puede comprenderse, la dificultad estribaba en ponerse en camino de una manera decorosa y que no pudiera ser objeto de la acción penal del Código. Completamente desnudo, sin tela alguna que cubriera sus carnes, la empresa era á todas luces imposible. Esta era la difícil-

tad que había que vencer primeramente, y Jones, como si no hubiera hecho otra cosa en toda su vida, se dedicó, una vez dentro de la sala de baño, á limpiar el calzado á los miembros de la Asociación atlética.

El millonario cumplía con su cometido lo mismo que pudiera hacerlo el más diestro limpiabotas de las Cuatro Calles, y con la modesta retribución que la Asociación atlética le daba, atendió á su subsistencia, y á los quince días Jones había conseguido vestirse de los pies á la cabeza.

No era poco. Ya podía decorosamente ponerse en contacto con las gentes. Abandonó el edificio de la Asociación, y una vez en la calle no se preocupó de otra cosa que de vivir y de reunir bastante dinero para emprender el viaje. Había trazado su plan y éste no consistía en otra cosa que en ganar á Londres y embarcarse en dicho punto para las Indias. A fin de lograr objeto, hizo sucesivamente vendedor callejero de periódicos, comisionista y traductor, pues sabe á la perfección el francés, el alemán y el italiano. Así logró reunir cierta cantidad, y cuando ya se disponía á pagar su pasaje, logró entrar como intérprete á Londres, en donde hizo al fin su entrada con cincuenta duros en el bolsillo.

El impulso estaba ya dado, y nada podía detener á Jones. Este dió varias conferencias en Londres, con lo cual aumentó su peculio, y merced á su conocimiento con el director de su periódico, pudo pasar á las Indias en calidad de corresponsal.

En Calcutta tuvo ocasión de hacer varias transacciones, que le produjeron una buena suma. Actualmente prosigue su camino, y por las cartas que escribe á sus amigos y las correspondencias que envía á varios periódicos, sábase que está á punto, no de reunir los 5.000 duros, sino de doblar dicha suma.

Y tal mañana se da el viajero de Boston, que de un momento á otro aguardamos ver la noticia de que los Barnums americanos le han hecho brillantes proposiciones para exhibirlo á un público ávido de oírlo referir los incidentes de su viaje, pues no es cosa muy común eso de emprender un viaje alrededor del mundo sin un céntimo y sin camisa y reunir al cabo de un año, y después de satisfechos todos los gastos, nada menos que 50.000 pesetas de economías.

ROY BLAS

Mercado de vinos en Francia

Terminada ya la vendimia en el Mediodía, está en plena actividad en otras regiones; pero como los rendimientos son desiguales, es difícil calcular lo que será en conjunto la cosecha, si bien los resultados no harán variar mucho la cifra de 32 á 35 millones de hectolitros, como ya hemos dicho.

La calma continúa en todos los principales mercados, opinándose que esta no cesará hasta que esté concluida la recolección y sepa ya el comercio á qué atenerse.

Los precios se mantienen firmes en todas partes y más bien con tendencia al alza para los vinos de la propiedad, cosa que no podemos decir de algunas de las procedencias españolas, pues varias de sus clases dejan algo que desear.

La fabricación de los vinos de pasa, que los dos últimos años había disminuído grandemente, gracias á la abundancia de vinos naturales y á las leyes algún tanto prohibitivas, vuelve á tomar incremento este año. Los precios que se anuncian en las estaciones de expedición pueden calcularse de 1,60 á 2 francos por grado, según las condiciones del vino.

El mercado de París-Bercy no ha abandonado la expectativa, esperándose que los cursos sean un poco más seguros, antes de decidirse á efectuar las grandes compras de temporada.

Los vinos españoles, de los cuales han ido todavía muy pocas partidas á París, han alcanzado regulares precios, particularmente los procedentes de la uva tinta.

Para las demás calidades las transacciones son muy pocas y los precios que dominan los siguientes:

Blancos de Huelva, la Mancha y Valencia, de 11° á 14°, de 23 á 25 francos hectolitro; rojos de Aragón y Huesca, de 13° á 14°, de 26 á 29 francos; Rioja, de 12° á 14°, de 26 á 29 francos; Alicante, de 14°, de 24 á 30 francos; Valencias, de 11° á 13°, de 21 á 25 francos; Cataluña, de 11° á 12°, de 20 á 22 francos; Benicarló, de 13°, de 22 á 24 francos; Priorato, de 14°, de 28 á 31 francos; Navarra, de 13° á 14°, de 24 á 27 francos hectolitro.

De la Gironda, en donde cada año aumentan los negocios á pie de cepa, no se puede decir aún gran cosa de su cosecha y condiciones, y hasta que no pasen quince días lo menos no se podrá pronosticar nada del sesgo que tomará el comercio y de los precios que dominarán. Los vinos españoles, que á su llegada eran inmediatamente vendidos, principalmente los nuevos, han experimentado una especie de retroceso en las ventas, pues la animación que se inició se ha paralizado algún tanto. Se cree, sin embargo, que esto será pasajero, mayormente después de notarse las muchos embarcos de pipería vacía que se efectúan para España.

Los precios más aproximados que dominan en la actualidad son como siguen: Alicante, de 14°, de 250 á 280 francos la tonerada, de 905 litros. Los de Aragón, de 14°, á 270, y de 14° á 15°, de 250 á 270 francos; Riojas, de 12° á 13°, de 200 á 270 francos; Valencia, de 12°, de 225 á 240 francos; Navarra, de 14° á 15°, de 250 á 280 francos; Cervera de 11° á 12°, de 200 á 250 francos; Blancos de Huelva y la Mancha, de 12° á 13°, de 200 á 260 francos; Cataluña, de 11° á 13°, de 220 á 250 francos.

El mercado de Cete, que también toca las consecuencias de la calma que domina y participa de las condiciones generales de los demás mercados franceses, espera que, á no tardar, será, como de costumbre, el principal centro de importación, á la par que el de venta para el interior; pues en la casi seguridad de que los vinos exóticos han de figurar en no pequeña cantidad este año para cubrir las necesidades del consumo francés, todos prevén la animación que ha de reinar, contribuyendo á ello la cesación de las cuarentenas para las procedencias de Marsella y puertos cercanos.

Livadia

El czar Alejandro III, se encuentra enfermo en Livadia, adonde fué á curarse, aprovechando la dulzura de aquel clima.

En todos los mapas de Europa se puede ver al Sudeste de Crimea, el nombre de Yalta, pueblo situado á orillas del mar Negro.

Insignificante é ignorado antes, Yalta, es hoy como Cannes ó Menton, una residencia elegante que por hallarse próxima al palacio imperial, se ha convertido en reunión de quintas, villas y alquerías de suntuoso y pintoresco aspecto en que se alberga la nobleza rusa.

La situación de Yalta es admirable, entre el pereoso mar de un azul muy oscuro por un lado, y las pendientes de las montañas que la abriga, por otro, del viento Norte.

Así es que á Yalta acuden los enfermos del pecho y permanecen largas temporadas, huyendo de los frios del Norte, que son intensos y duraderos, y respirando aires saludables y embalsamados.

Una orquesta muy buena toca á diario, por mañana y tarde, en el Jardín público, y si no fuera por las caras enérgicas y bronceadas de los tártaros, que hacen el oficio de chalanes se creara uno en cualquier residencia de Italia ó de España á orillas del Mediterráneo.

La ilusión continúa cuando se toma el camino de Livadia, porque la vía recuerda en muchos sitios el camino de la Cornisa, desde Niza á Vintimiglia, pero con más grandeza salvaje.

A la izquierda el inmenso mar extiende su línea azul infinita, mientras que por la derecha se muestran en andenes, inmensos parques y jardines, plantados de vinas, de higueras, de olivos, de granados y de laureles, rosas que parecen trepar por la montaña hasta las quemadas y áridas cumbres de las rocas recortadas del Ai-Petri.

En una revuelta del camino se desarrolla de repente un grupo de ricas y pintorescas viviendas, cuya vista produce magico efecto.

Es Orianda dominio del gran duque Constantino, población destruida en 1833 por un incendio, y reconstituida después entre añejas y copudas encinas que llegar hasta la playa.

Un poco más allá está Aloupka, un verdadero estuche de joyas de esta costa maravillosa, creado por el príncipe Worouzoif, que hizo construir un edificio con doscientas habitaciones para sus huéspedes.

Sigue Livadia, en que hoy se encuentra el emperador de todas las Rusias.

El parque del palacio imperial es inmenso. El mar lo limita por un lado, y por el otro se extiende y se pierde en las montañas.

Alejandro III ha creado allí viñedos notables que producen un buen vino generoso muy alcohólico y un verjel de ricas frutas con profusión de los mejores árboles frutales del mundo.

Las avenidas son anchas y están cuidadas como una sala.

Los céspedes llenan superficies enormes en que están artísticamente sembrados los manchones de mosaicos con las plantas de color según la moda inglesa: los parterres atestados de flores y sobre todo de rosas.

La emperatriz tiene pasión por las rosas, y no hay variedad de esta flor que no se encuentre en Livadia, muy particularmente la especie conocida en floricultura con el nombre de «Mariscal Niel», cuyo color amarillo afeciona mucho la soberana de Rusia.

Su mayor placer consiste en cortar ella misma, todas las mañanas, provista de tijeras y canastilla, un centenar de rosas, y sin juntarlas ni formar ramos, llevarlas á su augusto esposo, que espera sentado á la mesa la llegada de las rosas para que sirvan el almuerzo.

El dominio imperial de Livad tiene dos palacios ó por mejor decir, dos pintorescas y grandes villas, porque no las cuadra á dichas construcciones aquel ostentoso nombre.

Alejandro II construyó la primera, que es la más importante, siquiera por sus recuerdos.

El salón blanco y oro está cuajado con paredes y techo de barro y azulejos chinos; la estación de la emperatriz anterior tiene muy buenos cuadros de la escuela rusa, y por últi-

mo, el despacho de Alejandro II, en donde el poderoso autócrata se encerraba para trabajar, se ha conservado religiosamente como estaba en vida de aquel Zar.

La otra villa ha sido construída por Alejandro III, y tiene de notable la circunstancia de estar distribuída y amueblada como la casa de campo de un burgués de contados recursos.

Comodidades y confort y niágun lujo, pero en cambio fuera de la casa, en jardines y en parques, se nota un derroche para engrandecer más la naturaleza, que en Livadia prodiga sus favores con mano generosa.

Noticias de Marruecos

Las noticias de Marrakesh que publican los periódicos de Tánger continúan acusando algunas revueltas, á causa de que las kábilas circunvecinas persisten en su actitud belicosa.

El 6 del actual las autoridades locales, por orden sheriffiana, procedieron á la encarcelación de los gobernadores de las kábilas limitrofes, residentes en dicho punto, llevándose á cabo sin protestas ni resistencias, menos la del Kaid el Mebbi Ezbiri que, con sus amigos y parciales, sostuvo nutrido fuego con los mejaznia, entre los cuales hubo doce muertos.

Mebbi Ezbiri, cuando vió que sus esfuerzos eran inútiles por la superioridad de las tropas imperiales se suicidó, quitando antes la vida á sus mujeres é hijos para que no cayeran en poder de sus enemigos.

Con motivo de la lucha entre los rebeldes y las fuerzas del gobierno, estuvieron cerradas las puertas de Marrakesh á título de precaución.

De los israelitas de dicha ciudad, sola nente uno que atravesaba la calle en que habitaba el antedicho Kaid, resultó gravemente herido, falleciendo al siguiente día.

Las últimas noticias de Marrakesh que encontramos en los periódicos de Tánger, alcanzan al día 10, en el cual hubo un encuentro entre los Rhamna y las fuerzas de la capital.

Las tropas imperiales al mando del Kaid Wida se proponían atacar de nuevo á los insurrectos al siguiente día.

Habiéndose dividido la kábila de Rhamna en dos bandos, uno contrario y otro favorable á las autoridades de Marrakesh, y habiendo sido vencidos los rebeldes, es de suponer que á estas horas se haya restablecido el orden.

De Casablanca escriben con fecha 9 del corriente á *La Crónica* de Tanger, dando cuenta de los disturbios últimamente ocurridos en aquella comarca. Los moros de las kábilas del litoral más se afanan en la compra de fusiles y cartuchos para entregarse á escaramuzas, que en la venta de sus granos.

El día 9 continuaban librando combate entre ellos, las tribus de Mazab y Ulad-Hriz, habiendo también vuelto á pelear los moros de Zuaba con los de Mediuna, aparte de algunas guerrillas que tienen lugar en otros varios distritos no menos importantes que los citados.

Ha fallecido el kaid Regragui, actual bajá de Mogador.

Dícese que ha sido envenado con un melón ofrecido por los partidarios de los bajaes que en las revueltas anteriores le pidieron un refugio que fué negado.

Ha sido destituido el bajá de Casablanca, Sid Abderrahman Bargash, habiendo sido nombrado para sustituirle el que lo es de Mediuna, Hadj Hamep Ben el Arbi recientemente llegado á su provincia.

Sid Abderrahman Bargash, continuará en Casablanca como administrador de Aduanas.

Los bandidos en Nueva-York

Cuanto se diga de los bandidos de Grecia, Calabria, Sierra Morena y Cuba, es nada en comparación de lo que ocurre casi diariamente en Nueva-York.

Allí, en plena metrópoli, con tres mil y tantos guardianes de Orden público diseminados por las calles, con alumbrado eléctrico, en una localidad frecuentada y á poca distancia de un hotel lleno de gente, fué detenido y robado hace poco tiempo por la no he un tranvía, con todas las reglas del arte que pudieran poner en juego los más espertos bandoleros.

Existe en Nueva-York una cuadrilla de veinte, treinta ó cuarenta mozos crudos, jóvenes en general de diez y ocho á veinticinco años, en su mayor parte de color, que se dedican ó practican raterías en distintas formas sin que hasta ahora la policía haya hecho nada que se sepa para disolver esa asociación criminal.

La «Mineta Lane gang», que así se llama la cuadrilla, quiso dar un «golpe grande», y lo realizó de la manera que van á ver nuestros lectores. A eso de las once de la noche pasaba por la calle Hudson un coche abierto del tranvía de la Octava Avenida. Al llegar á la calle de Bank cercadel hotel Abingdon Square, donde brillaban poderosos focos eléctricos, unos doce ó catorce individuos de esta banda hicieron parar el coche á las voces de ¡fuego! ¡fuego! El cochero, creyendo que se acercaban las bombas del servicio de incendios, refrenó los caballos, según era su deber.

Acto continuó dos negros sujetaron de las bridas á los animales; y en tanto que otro la-

dron saltaban al pescante para tener á raya al automedonte, unos ocho ó diez más se lanzaban á los diversos asientos y procedían á arrebatarse sus relojes, cadenas, dinero, etc., á los estupefactos pasajeros.

Algunos de estos se defendieron á puñetazos de los intrusos, convirtiéndose el interior del coche en una masa revuelta de seres humanos que forcejeaban y gritaban. Los ladrones habían hecho ya buen recaudo de dos relojes y leontinas, y de una cartera con veinte pesos arrebatada á una mujer, la señorita Delia Maroney.

En esto un policía que dormitaba en alguna esquina próxima, hubo de apercibirse de que «pasaba algo»; despezóse al fin y se acercó al tranvía que estaba rodeado de multitud de curiosos. Los ladrones habían hecho mutis, no tanto, sin embargo, que el guardián que salió á seguirlos en el tranvía, no pudiese ver á dos de ellos, á uno de los cuales consiguió alcanzar y reducir á prisión. Es un negro llamado Guillermo Gile ó Brown, de veinticinco años.

Casi á la misma hora eran desbalijados varios transeúntes en la Décima Avenida, cerca de la calle 34°, por otra banda de mozalbetes, uno de los cuales llamado Jone, cayó en poder de un policía. Sus compañeros, á palrada limpia y puñetazos, quisieron rescatar el preso, pero el agente no soltó su presa y logró enerrarlo en la prevención del distrito.

Conque, ya ven ustedes que ejemplos de seguridad personal da la ciudad de Nueva York.

Toros y novillos

A propósito de lo que frecuentemente ocurre en las plazas de toros, y de lo cual nos hemos lamentado algunas veces, sin éxito, y teniendo en cuenta que produce frecuentes desgracias como la del novillero *Picalimas* en Madrid, el domingo, dice un revistero de la fiesta nacional dirigiéndose al gobernador de la Villa y Corte, y aquí lo reproducimos:

«Es un verdadero crimen, señor gobernador autorizar carteles que traen nota exacta de las desgracias que en la función han de ocurrir, atendiendo á muchas cosas, entre otras á lo ignorados que, por lo general, son los toreros, y á la procedencia del ganado, edad del mismo, etc.

Este último punto, sobre todos, es la verdadera madre del cordero, y sentiremos incurrir en repeticiones que exalten á los aficionados que ven con buenos ojos la marcha actual de los asuntos taurinos.

Desde que hemos convenido en encontrar justo y equitativo que las primeras figuras taurinas hagan mangas y capirote en esto de las ganaderías, las cosas están totalmente al revés. Lo que había de ser para novilleros aprendices, se lo llevan los maestros, y lo de éstos forzosamente han de tocarle aquellos, pues, ¡cosa rara!, vale hoy más un novillejo de tres años que un toro de cinco cumplidos.

Ganadería que crie toros de romana y cuernos desarrollados, se hunde en los presentes tiempos, como los novilleros no pongan sus vidas á disposición de tales toros, rechazados por las eminencias.

Buena prueba de lo que decimos son muchas de las vacadas colmenareñas, algunas de Andalucía y la de Gota en Aragón, cuyo dueño la está enajenando á todo vapor; pues desde que una de sus reses hirió á un difunto diestro, todos los existentes les hacen la cruz.

Es natural que el cuidado grandísimo de una ganadería se consigue mediante la venta regularizada. Desde el instante en que ésta termina, generalmente desaparecen los exquisitos cuidados, y entre otras cosas las tientas no se hacen, aprobándose como de lidia todo macho que las vacas dan á luz.

De aquí que en una corrida de las ganaderías olvidadas salgan cinco bueyes, mansos unos y ladrones otros, y un toro superiorísimo. Todo va fiado á la casualidad.

Los bueyes, por malos que sean, cuando dan con toreros conocedores del arte, son dominados sin percances personales lamentables; pero un animalito de esos va á dar en manos de un novillero que solo tiene valentía loca, perjudicial en grado sumo, y la catástrofe es inevitable.»

NOTICIAS

De la Capital:

Ayer siguió el tiempo igual al día anterior dejando sentir un calor más propio del mes de Junio que no del actual.

La única diferencia que se observó entre dicho día y el anterior, fué la de haber desaparecido en gran parte la humedad molestísima que hacía, y era causa y origen de molestias para los enfermos y personas valetudinarias.

Según una carta que ha dirigido al *Diario de Palma* D. Bartolomé Cabrer, arrendatario del impuesto de consumos de esta ciudad, hace presente que durante algún tiempo prevendrá mayor rigor que el observado hasta ahora en el reconocimiento de los carruajes de lujo.

Funda el señor Cabrer su resolución en que

durante el día del jueves en el filato de la puerta Pintada se verificaron dos aprehensiones de especies sujetas al adeudo que por sus especiales circunstancias merecen se tome nota de ellas. La primera consistió en ocho litros de vino, ocultos en un doble fondo construido al objeto en el asiento de un carretón, y la segunda consistió en una castaña que contenía dos litros de vino, otra con igual cantidad de aguardiente, un kilogramo de embutidos y seis tordos, todo lo cual llevaban oculto bajo los vestidos cinco señoras y un caballero muy conocidos en esta capital, que se presentaron en su carruaje particular.

Nada tenemos que objetar á la determinación del señor Cabrer, pues no hemos de disputarle si tiene tanto derecho como motivo para extremar el rigor en los reconocimientos: lo que sí es de temer y lo tenemos, es que aun cuando se ordene un rigor prudente, degeneren en vejación ó en otra cosa peor, pues sabemos por triste experiencia á lo que conduce conceder ciertas libertades á gentes que no tienen ni el tacto ni los modales ni la continencia que son necesarios para que no paguen justos por pecadores.

Hasta ahora, la actual administración por arrendamiento, del impuesto de consumos no ha dado motivos graves de censura como los dió la anterior, merced á cierta tolerancia que antes no se tenía y sería triste cosa que por dos y aun por veinte aprehensiones de la índole de estas de que se hace mérito dicha empresa hubiese de malquistarse con el público y perder el buen nombre que ha ganado á los ojos de aquel.

El *Liberal Palmesano* sabe que el gobierno civil ha tomado las oportunas medidas para que acaben á hora conveniente las funciones del Teatro Circo.

Es de aplaudir la resolución del señor Guzmán.

Leemos en algunos periódicos de esta capital que los iniciadores de un proyecto de festejos populares para el próximo verano, celebraron anteayer una reunión preliminar, con objeto de dar forma al pensamiento y de poder así someterlo á la junta magna que se piensa convocar.

El temperamento que reinó en la indicada reunión se tradujo en la adopción de las siguientes bases, que fueron acordadas:

1.ª Ultimar un proyecto de festejos que podrá ser modificado por la Junta magna en la forma que estime conveniente.

2.ª Celebrar una segunda reunión preparatoria para dar lectura del proyecto, tan luego como esté ultimado, á la cual se invitarán el comercio, industria, sociedades navieras, de crédito, de recreo, á la prensa y á todas las fuerzas vivas del país que no tengan carácter oficial.

3.ª En dicha reunión se nombrarán tres comisiones, una de propaganda, una para estudiar la parte económica del proyecto y recaudar los primeros fondos y la tercera como nominadora de las personas que deben ser convocadas á la Junta General que por sufragio debe nombrar la permanente.

Nuestros lectores observarán que en las anteriores bases no se habla más que de festejos y para nada se mencionan las ferias, esto es, que el proyecto latente es diverso del que con tanta tenacidad como desgraciado éxito ha venido sosteniéndose por muchas personas amantes de su país, las cuales por espacio de muchos años han venido periódicamente renovando el proyecto de «Ferias y Fiestas» que se llevó á la práctica una vez muriendo la idea el mismo año de haber visto la luz.

El piso de la calle del Conquistador es objeto de reparación, pues hay algunos peones destinados á llenar con piedra triturada los muchos y grandes hoyos que existen en ella.

En Felanig riñeron anteayer dos jóvenes al salir de la escuela nocturna de San Alfonso y uno causó al otro con arma blanca dos heridas que fueron declaradas graves por los facultativos.

El agresor fué detenido y puesto en poder de la autoridad judicial.

Ha sido nombrado interinamente profesor municipal de la 1.ª escuela de adultos (nocturna) en sustitución del Sr. Danús, el antiguo y celoso profesor de instrucción primaria don Antonio Portell y González.

Consideramos en un todo acertado el nombramiento y creemos que el Ayuntamiento lo elevará á definitivo, ya que recae en una persona que como el Sr. Portell, por su laboriosidad, por el desinterés de sus servicios hácia el magisterio—pagados ciertamente con notoria ingratitud—es acreedor á esa pequeña aunque oportuna recompensa.

Ha tomado posesión del cargo de oficial de esta Intervención de Hacienda D. Joaquín Hernandez Burgos, nombrado en substitución de D. Agustín Marcó Font.

Comisión Provincial
Sesión del día 26:
Se abrió á las doce de la mañana bajo la presidencia del Sr. Moragues y con asistencia de

los Sres. Rosselló, Marcel y Sans, dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Son Servera respectivas al año económico de 1891 á 92, y de la de Alaró correspondiente á 1892 á 93.

En vista del expediente instruido se autorizó el prohijamiento de un niño expósito por los consortes que tuvieron á su cargo la lactancia del mismo.

Se acordó remitir al Arquitecto de provincia las cuentas de las obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Sóller en el lazareto de aquel puerto, y en los caminos vecinales de aquel término municipal, y por el Ayuntamiento de Santa Maria en los caminos vecinales de su distrito con cargo á subvenciones que le fueron concedidas, para que las autorice con su conformidad, ó exponga en otro caso los reparos que encuentre conveniente.

Se acordó trasladar al Juez de primera instancia de este partido una comunicación del director de la Inclusa relativa á los datos que considera indispensables para identificar la persona de un expósito cuya partida de bautismo tiene reclamada á efectos de justicia.

Se acordó el pago de una cuenta por servicios provinciales.

Se enteró la Comisión del resumen estadístico de presos de la Cárcel de Audiencia.

Se dió cuenta de las relaciones expresivas de las cantidades que adeudan los Ayuntamientos por cuenta provincial del corriente ejercicio y anteriores acordándose en cumplimiento de lo que previene la instrucción del 12 de Mayo de 1888, declarar á los concejales personalmente responsables de las sumas en descubierto correspondientes al primer trimestre del actual año económico; y al 4.º de 1893 á 94; si en el término de ocho días no se ha formalizado su ingreso en la caja provincial; y que se expidan comisionados de apremio para hacer efectivos los créditos correspondientes á los trimestres anteriores con respecto á los cuales recayó declaración de responsabilidad personal oportunamente, y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS
de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)
La crisis de Alemania

Madrid 27 á las 9'45 m.
27 á las 10'30 m.

Telegrafían de Berlín que la dimisión presentada por el Canciller del Imperio Von Caprivi, se funda en disonancias ocurridas entre él y el Presidente del Consejo, Eulemburg.

La anunció el martes último, pero el Embajador Guillermo le ratificó su confianza.

El mismo Emperador aprobó también las proposiciones de decreto que le presentó Caprivi contra los revolucionarios, encargándole que viera al Presidente Eulemburg.

En la imposibilidad de que llegaran á una avenencia, convinieron ambos en presentar la dimisión, habiéndoles sido admitida por el Emperador Guillermo.

La primera medida del Emperador ha sido refundir en uno los dos cargos de Canciller y Presidente, desempeñándolos en adelante una sola persona.

Dice que dos titulares con cargos análogos le han traído frecuentes disgustos y disidencias.

Indicase para reemplazar á Caprivi á uno de los actuales Ministros de Hacienda ó Guerra.

También suenan los nombres del Príncipe de Hohentrolle y del Conde de Waldersee.

(De nuestro corresponsal particular)
El Nuncio de Su Santidad en Barcelona

Barcelona 27 á las 8'30 m.

Ayer tarde se celebró en el palacio de las Bellas Artes un concierto en honor del Nuncio de Su Santidad en el que asistió numeroso gentío.

Durante el *lunch* brindó el Nuncio de Su Santidad reiterando las buenas disposiciones del Vaticano hácia la Reina.

Los carlistas viendo la actitud de los Obispos y la serie de chascos que se les ha dado con motivo de las fiestas verificadas en honor del Nuncio, trinan llegando hasta á censurar casi públicamente al Obispo de esta ciudad.—*Amengual.*

(EDICIÓN DE HOY)
Mellado.—¿Crisis?

Madrid 27 á las 10'30 m.

Indicase al señor Mellado para la carte-

ra de Ultramar á quien se atribuyen ideas reformistas y espíritu conciliador.

Es muy posible que la causa ocasional de la crisis sea el cange de moneda en Puerto Rico.

Cuestión arancelaria
Madrid 27 á las 10'30 m.

Respecto á la cuestión arancelaria, dícese que se prescindirá de la tercera columna, reformándose la segunda, á fin de facilitar las transacciones sin perjudicar la producción ni el régimen tributario de Navarra.

Aduanas.—Escuelas
Madrid 27 á las 10'40 m.

La *Gaceta* de hoy publica las Ordenanzas de Aduanas y el Real Decreto declarando queden vigentes el primero de Diciembre próximo.

Publica también las instrucciones relativas á la provisión de las Escuelas públicas de primera enseñanza con arreglo al Decreto de 27 de Agosto próximo pasado.

De Tánger
Madrid 27 á la 1 t.

Telegrafían de Tánger manifestando que el Sultán ha autorizado al enviado de Italia para residir en Fez todo el tiempo que dure su misión diplomática.

Coméntase mucho esta concesión.

Conferencia—Consejo—Duración
Madrid 27 á la 1'30 t.

Esta tarde han celebrado una conferencia los Sres. Sagasta y Moret.

Asegúrase que mañana habrá Consejo. El despacho de la Reina con el Sr. Sagasta ha durado más tiempo que de lo ordinario.

El Sr. Sagasta se ha mostrado imprevisible, con los periodistas que le preguntaron por el abjeto de su conferencia.

Otra conferencia.—Dimisión del Ministerio
Madrid 27 á las 2 t.

El Sr. Moret ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Aguilera.

Dícese que el Sr. Sagasta llevará el lunes la dimisión de todo el ministerio á S. M. la Reina planteando luego la cuestión de confianza.

Manejos carlistas
Madrid 27 á las 4'45 t.

Asegúrase que en breve marchará á las provincias un diputado carlista al objeto de conferenciar con los obispos para explorarles respecto de la causa del pretendiente y de la unidad católica.

Presupuesto de campaña.—Justa recompensa.
Madrid 27 á las 4'50 t.

Por el Ministerio de la Guerra se ha aprobado el presupuesto para la campaña definiliva de Mindanao.

Al segundo teniente Pozas se le concederán las siguientes recompensas; por el primer combate en que tomó parte, el grado de primer teniente; por el segundo, mención para el ascenso; por el tercero, grado de capitán y además se le propondrá para la cruz laureada de San Fernando.

Moret y el modus vivendi
Madrid 27 á las 6 t.

El señor Moret ha comunicado al presidente del Consejo las impresiones favorables que ha recibido en Francia para el *modus vivendi* ó tal vez para concertar el tratado.

Los íntimos de D. Segismundo dicen haberle oído decir que está dispuesto á dejar la cartera.

No habrá crisis
Madrid 27 á las 6'15 t.

Los amigos del Sr. Sagasta le han encontrado hoy inabordable.

Dicen que en el Consejo de mañana se hablará de muchos asuntos pendientes.

Es inseguro se plantee la crisis.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)
Salida del Nuncio

Barcelona 27 á las 2'20 t.

A las diez de la mañana ha marchado el Nuncio de S. S. habiendo sido despedido en la estación por las autoridades, comisiones de diferentes centros y sociedades y además unas cuatrocientas personas.

Dícese que se redoblará la campaña contra los carlistas por considerar que dificultan la paz católica.—*Amengual.*

Últimas cotizaciones
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	94 00
Cambio Mallorca.	50 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca.	55 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	31 00
La Isla Marítima.	50 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	4 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 27 de Octubre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	71 30
4 por 100 exterior perpétuo.	81 90
4 por 100 amortizable.	79 50
Cubas.	109 95
Banco de España.	385 50
Tabacos.	169 00
Francos.	17 20
Libras.	29 48
Barcelona 27 de Octubre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	71 35
4 por 100 exterior.	81 90
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	110 00
Coloniales.	00 00
Nortes.	30 80
Francia.	00 00
Madrid.	71 37
París.	69 93
Renta francesa.	101 20
Londres.	00 00

Oficinas públicas
Alcaldía de Palma

El martes próximo día 30 á las cuatro de la tarde y en el predio Tirador, se efectuará la venta de un asno de los llamados de Argel que fué hallado en la vía pública y no ha sido recogido por su dueño apesar de los anuncios publicados.

Palma 27 de Octubre de 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.

Con objeto de evitar las desagradables consecuencias á que pudiera dar lugar la circulación de carruajes el día 1.º del mes de Noviembre próximo por el camino que desde la puerta de Jesús conduce á los Cementerios de esta ciudad, en cuyo día acostumbra este vecindario visitarlos: he creído conveniente prohibir el tránsito de aquellos por el expresado camino durante dicho día, desde la una de la tarde en adelante.
Lo que se anuncia al público para su conocimiento.
Palma 27 de Octubre de 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.

ESTADISTICA
Inscripciones verificadas en los Juzgado.

Nacimientos:
Día 25.—Varones, 1. Hembras, 0.

Matrimonios:
Día 25.—Ninguno.

Defunciones:
Día 27.—María A. Lladó Ferrer, viuda de 80 años, calle de la Virgen de Lluch, de cardiopatía.
Margarita Barceló Vanrell, casada, de 62 años, calle de San Felio, no consta la enfermedad.
María Canet Bauzá, casada, de 56 años, calle de Vallespir, de tifoidea.
Emilia García Meliá, casada, de 22 años, el Terreno, de tifoidea.

Hospital provincial:
Día 27.—Entradas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Altas, 2: varones—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:
Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y densa.

Horizonte.—Claro y arbolado en todo el círculo.
Idem del viento.—Leveche galeao.
Idem de la mar.—Azul y rizada.

Buques á la vista.—Ninguno.
Vigía de Porto-Pi.—Sin señal.

Buques fondeados:
Día 27.—Laud español *S. José*, de 19 toneladas, capitán D. Pedro J. Pujol, matrícula de Palma, con 6 tripulantes y sal. De Campos.

Buques despachados:
Día 27.—Laud español *Sabador*, de 23 toneladas, capitán D. A. Sampore, matrícula de Sta. Pola, con 7 trip. y pipas vacías. Para Sta. Pola.
Laud español *Desamparados*, de 24 toneladas, capitán D. J. Jaen, con 8 tripulantes y efectos. Para Santa Pola.

Laud español *S. José*, de 19 toneladas, capitán don Pedro J. Pujol, con 6 tripulantes y lastro. Para Sóller.

Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., [matrícula de Mahón, cap. D. B. Seguí, con 17 trip. 00 pasajeros valija y efectos. Para Mahón.

Mataderos:
Día 27.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 8.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Cárneros, 25.—Ovejas, 15.—Borregos, 4.—Corderos, 60.—Cabras, 11.—Cegajos, 1.—Cabrillos, 2.—Cerdos, 26.—Cerdas, 7.—Lechonas, 1.
Volateria.—Gallos, 84.—Pollos, 75.—Gallinas, 200.—Pavos, 9.—Pavas, 12.—Palomas, 14.—Patos, 00.—Conejitos, 0.

Ingreso en la Tabacalera

Debiendo verificarse en Enero próximo oposiciones para proveer cincuenta plazas de aspirantes á destinos de la Compañía arrendataria de Tabacos, quedan abiertas clases de preparación por D. José M.ª Gimenez, Interventor de la Sucursal del Banco de España,
Horas: de 7 á 9 de la noche.



Ferrocarriles de Mallorca
 servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893
 De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana y 3:45 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma, á las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Disse al mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.
Vapores de Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.
 Todos los jueves á las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.
 De Soller para Barcelona, todos los lunes á las 8 de la noche.
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos á las ocho de la mañana.
Servicio entre Mallorca y Menorca
 De Palma para Mahón, todos los domingos á las 5 de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles á las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
 De Barcelona para Soller, todos los domingos á las siete de la tarde.
 De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves á las 7 de la tarde.
 De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles á las 4 de la tarde.
 De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados á las once de la mañana de Alicante, y á las doce de Valencia.

Boletín meteorológico
 Día 27 de Octubre—9 mañana
 Barómetro 761.2 mm.
 Termómetro seco 21.2 grados
 Id. húmedo 19.4 »
 Máxima en 24 horas 24.4 »
 Mínima en id. 16.2 »
 Reflector 13.0 »
 Dirección del viento S. O.
 Fuerza del viento sobre un metro cuadrado 11.2 kg.
 Pluviómetro 00.0 mm.
 Evaporómetro 9.1 »
 Higrómetro 0.85 »
 Ascenso del barómetro en 24 horas 00.0 »
 Descenso del id. en id. 00.7 »

Ferias de Mallorca
 Abril: Domingo 22, Santa María, Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig) Jueves 10, Inca (Dijous b6), Domingo 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanig; Id. 15, Lluchmayor; Id. 22, Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig	Pelaires 98	2 tard.	7 m.
S. Arracó	Pelaires 98	2 »	7 »
Capdallá	Santacilia	2 »	8 »
Calviá	Santacilia	2 »	8 »
Esportlas	P. del Olivár	2 »	9 »
Establiments	P. del Olivár	2 »	9 »
Estallichens	P. del Olivár	2 »	9 »
Banyalbufar	P. del Olivár	2 »	9 »
Fuigpunyent	P. del Olivár	2 »	9 »
Valldemosa	S. Miguel 42	2 »	8 »
Deya	S. Miguel 84	2 »	8 »
Soller	S. Miguel 80	2 »	8 »
Bunola	S. Miguel 80	2 »	8 »
Lluchmayor	P. de S. Ant.	2 »	8:30
Santanyi	P. de S. Ant.	2 »	8:30
Carpos	P. de S. Ant.	2 »	8:30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 »	8:30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 »	8:30
Felanig	Mercadal 13	2 »	6 m.
Algaida	Mercadal 13	2 »	6 »
Montuiri	Mercadal 13	2 »	6 »
Porreras	Mercadal 13	2 »	6 »

Hojas del Calendario

OCTUBRE Luna nueva el 28 Ct. creciente el 5 Sale el sol á las 6:26 Pónese á las 5:01	OCTUBRE Luna nueva el 28 Ct. creciente el 5 Sale el sol á las 6:27 Pónese á las 5:00
HOY	MAÑANA
28	29
1524.—Francisco I de Francia llega ante los muros de Pavia	1859.—España declara la guerra al imperio de Marruecos
DOMINGO	LUNES
301 Stos. Si. 64 món y Judas Tadeo aps y stas. Cirila y Anastasia mrs.	302 Stos. Nar. 63 ciso ob. y mr. Jacinto, Quito, Feliciano y Luciano trs., Zenobio pbro. y mártir

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRING**. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilomas más inveterados.
Úlceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.
Leucorrea.—Vulgarmente flujos blancos desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
 Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO DUHRING**.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

TIENDA DE LAS MONJAS
TEMPORADA DE INVIERNO
 Estenso y variado surtido para vestidos de señora en franelas algodón estampadas y tejidas de 4 y medio y 5 reales cana.
 Franelas lana tejidas y estampadas á 8 y 10 reales cana.
 Surtido completo en pañetes para capas y abrigos
 Se han recibido todas las lanerías y demás novedades para la presente estación.
Precios sin rival—Según costumbre
Federico Alabern—23 Monjas 23

AGENCIA DE QUINTAS
DE ARROM Y COMPAÑIA
 PLAZA DE LA FUENTE NÚMERO 4—TARRAGONA
 OFICINA SUCURSAL EN PALMA
 Unión 89—Plaza del Mercado—frente á casa de D. Juan Berga—
 En esta Oficina Sucursal se asegura la suerte de **ULTRAMAR** y también la de **PENÍNSULA** y **ULTRAMAR**, bajo doble escritura de contrato.
 Los precios y condiciones serán los que se acuerden entre las partes contratantes; advirtiéndose que estamos reueltos á rebajar los precios hasta lo posible y á conceder á los interesados la mayor seguridad en los contratos, con mejores ventajas y condiciones que las establecidas por las demás agencias y compañías.
 Para convencerse de la realidad visitar nuestra Oficina Sucursal en Palma—Unión 89—Plaza del Mercado, frente á casa de D. Juan Berga.
ANTONIO PASCUAL—Representante
 (28 29-1-3 4-5 8-10-11-12-17-18-19)

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
 Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras
 Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entresuelo.
ENTRADA PELAIRES
JARABE DE GLICERO-FOSFATO DE CAL
 Es el Glicero-fosfato de cal una combinación que la Química moderna nos ofrece presentándonos el fosfato de cal completamente soluble y asimilable sin esfuerzo por el organismo.
 Nuestro jarabe es superior al de Fosfato de cal gelatinoso clorhidrofosfato de cal etc. y sus similares.
 Combate eficazmente la *clorosis*, *anemia*, *raquitismo* y todas aquellas enfermedades caracterizadas por debilidad del organismo.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE
 Colón 22 y Perejil 2

Nueva Academia de Piano de E. Pujol
 En esta Academia se enseñará por el sistema del Conservatorio de Valencia y se dará á los discípulos la más sana educación musical y el mi mo tiempo clásica, precios económicos. Se dan lecciones á domicilio.—**Calle Hostales 16, 1.º**
 Se desea alquilar una tienda, razón en la misma casa. 30—30

PERFUMERÍA
Guantes
Paraguas fin de siglo
Inmenso surtido á precios reducidos
 bajo la dirección del prof. sor **D. JOSÉ VAQUER**
 Quedan reanudadas las clases calle de la Luz, número 2, principal (inmediato Plaza de Cort).

VAPOR DIRECTO DE PALMA Á LAS ANTILLAS
LÍNEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑIA
 Saldrá de este puerto el 8 de Noviembre próximo el magnífico vapor de acero de 5 500 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd
Conde Wifredo
 Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos, con escalas en Mayaguez y Ponce.
 Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
 NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso á los consignatarios en esta plaza de los géneros que tengan que embarcar
 Informarán sus Con-signatarios: Martínez y Planas, San Juan 20, Palma. 13—3

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE F. PRATS Y COMP.
 Para Puerto Rico, Habana, Cárdenas, Sagua y Caibarien, saldrá el 4 de Noviembre, el veloz y acreditado vapor
Berenguer el Grande
 Admitiendo carga y pasajeros.
 Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7.
 Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona el día 2 de dicho mes. 9—3

Compañía de Navegacion de Soller
 El magnífico vapor
LEON DE ORO
 Saldrá de Barcelona para Soller todos los domingos á las diez de la noche, y de Soller para Barcelona todos los lunes á las nueve de la noche.
 Para informes: En Soller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12 En Palma, Sslom y Rullau, Plaza de la Libertad, número 3.

ISLEÑA MARÍTIMA
EL VAPOR BELLVER
 Saldrá de este puerto para los de **CETTE Y MARSELLA** el lunes 5 de Noviembre próximo á las 5 de la tarde.
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 Despacho: Palacio 26.—Palma 25 de Octubre de 1894.
Nota importante—Para dar facilidades y comodidad á los Sres. Cargadores, esta Empresa ha dispuesto admitir carga para los citados puntos desde hoy viernes 25 del corriente, hasta el 5 de Noviembre próximo, fijado para la salida. 11—3

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra
 En la primera quincena del mes de Noviembre, saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago de Cuba, y Cienfuegos, el magnífico vapor trasatlántico
J. JOVER SERRA
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 Para informes en Palma: Isleña Marítima, calle de Palacio, número 26.

Viajes á Mahón
 Saldrá de este puerto todos los **LUNES** empleando 10 horas en la travesía el vapor español
PUERTO MAHÓN
 Admite carga y pasajeros á **PRECIOS REDUCIDOS**.
 Despacho: Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

MAGNESIA EFERVESCENTE
 La acreditada Magnesia Efervescente
Valenzuela
 Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución.
 Farmacias: Plaza de la Libertad 10, y Plaza de la Cuartera 2
PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner

Aviso á las Señoras
 En la acreditada sombrereria de
JUAN AMORÓS
Borne 74 y Pelaires 36
 se ha recibido para la estación de invierno un variado y elegante surtido de sombreros para
SEÑORAS Y SEÑORITAS
 última novedad y de verdadera elegancia garantizando la procedencia de la principal casa de París.
Borne 74 y Pelaires 36
 8—1—8

El bergantín goleta Urbana
 saldrá de este puerto para el de Ponce, á últimos del mes de Octubre.
 Admite un resto de carga á flete.
 Para informes y despacho, D. Bernardo Estela, Marina 62 (frente al cuartel de caballería). 8

Para Marsella
 Saldrá próximamente el 3 de Noviembre el pailebot
ROBERTO
 Admitiendo carga.
 Informarán: Mulet y Bosch, Marina número 54. 6—3

BILLAR
 Se desea alquilar uno en muy buen estado.
 Darán razón en esta imprenta.
BARBERO.—Se necesita uno que sepa su obligación en la barbería de la Plaza de S. Antonio, número 41. 3—2

OFICIAL DE BARBERO—Se necesita uno en el sillon de la Ramba, número 20, igualmente un aprendiz.
ALQUILER.—Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

ALQUILER.—Se alquilan dos casas para asentarse sus dueños que están situadas en el caserío del Terreno, calle de Lanza, número 5.
 También se venden los muebles de una casa y un carruaje, todo en buen estado.
 Para informes dirigitse en la misma casa.

ALQUILER.—Se alquilan un establo y una cochera situados en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.
SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mes, encuadernador, Call.
VENTA.—Se desea vender un hornocón su correspondiente caldera y demás enseres para hacer buñuelos; todo en buen estado.
 Para informes en esta Redacción.
AVISO.—Verdadera baratatura en candelabros, cubiertos de plata y otros objetos de oro y plata. Se hallará en la tienda de la calle de Colom, número 5. 10—7